

Ocho de cada diez titulados de la UPV están cotizando cuatro años después

Seis de cada diez de los que consiguen un empleo tienen puestos «de rango universitario». La mejor tasa corresponde a Ciencias de la Salud

JESÚS J. HERNÁNDEZ

BILBAO. La Universidad del País Vasco mide anualmente el cumplimiento de sus objetivos en un pleno de su consejo social y los plasma en el informe 'Sistema de Indicadores para la Rendición de Cuentas a la Sociedad'. El de ayer incluye por primera vez el indicador de «la tasa de afiliación a la Seguridad Social y en alta laboral de graduados de la UPV a los cuatro años de finalizar sus estudios». Y según revela, ocho de cada diez están cotizando

cuando pasa ese periodo de tiempo. Concretamente, un 79,9% de los alumnos titulados en 2018 están dados de alta. Como referencia, el porcentaje es del 71,6% en el conjunto de las universidades públicas españolas. Esa buena noticia lo es todavía más porque la tasa sigue una tendencia creciente. Es del 46,8% para los alumnos licenciados en 2015, del 64,3% en los de 2016, del 74,8% en 2017 y del 78,9% en 2018.

No todos ellos trabajan en lo suyo. Los conocimientos que desempeñan actualmente son «de rango universitario» en el 59,6% de los casos, el 18,1% estaría en un nivel intermedio y el 22,3% desempeña labores de rango «bajo y manual». La rama con mayores conocimientos universitarios puestos en práctica son Ciencias de la Salud, con el 90,3%. Le siguen Ingeniería y Arquitectura (66,6%), Ciencias (63,3%), Artes

y Humanidades (58,6%) y Ciencias Sociales y Jurídicas (44,4%).

La Universidad Pública Vasca mejora en 13 de los 20 indicadores analizados, en áreas como «financiación, formación, adecuación a las necesidades del entorno, investigación I+D+i, internacionalización, prestigio, normalización lingüística y responsabilidad social», según destacaron en una nota.

Crece la matriculación

La tasa de cobertura de la Universidad vasca en estudios de

LA CLAVE

EN 2018

La universidad tuvo un 85% de financiación pública y su presupuesto ascendió a 437 millones

máster continúa su trayectoria ascendente, situándose en el 65,1%. «Mejora significativamente respecto a los datos observados en cursos precedentes», valoran las mismas fuentes.

La matriculación ha pasado de 3.097 en el curso que empezó en 2015 a 3.488 en el que lo hizo el pasado año. Sin embargo, las titulaciones de grado continúan su trayectoria descendente con una tasa de cobertura del 73,8% y casi 3.000 inscripciones menos.

Hay un «alto nivel de financiación pública», que ascendió al 85,3% en 2018, aunque con una evolución decreciente. El presupuesto fue de 422 millones de euros, cifra modificada por remanentes hasta los 517 millones, de los que la Universidad ejecutó 437 millones. El gasto corriente por estudiante se sitúa en 10.340 euros, unos 3.000 euros más que la media española.

Erne afirma que las denuncias del Covid no se tramitan desde septiembre

E. C.

BILBAO. El «colapso» de la comisaría de la Ertzaintza de Deusto «por la falta de personal y la carga de trabajo» ha impedido tramitar desde septiembre las denuncias relacionadas con la pandemia del Covid-19», según el sindicato Erne. La central criticó ayer en un comunicado que la Policía vasca necesita 500 efectivos en la escala básica, una cantidad que aumentará hasta los 1.000 en los próximos 10 meses.

El sindicato aseguró que desde que arrancó el estado de alarma en marzo se están produciendo «llamamientos continuados en jornadas de libre. Y todo ello, insistió, está «minando la moral y el descanso necesario» de los efectivos de la Ertzaintza en la mayoría de las unidades. Erne añadió que existe una «nefasta» relación de puestos de trabajo, con «puestos innecesarios» y un área de investigación «que la parálisis del Departamento de Seguridad en buscar soluciones» está llevando «al límite».

El Consorcio mantiene la atención presencial con cita previa

E. C.

BILBAO. El Consorcio de Aguas mantiene abiertas sus oficinas de atención al público de Bilbao y Barakaldo, donde, como se hace desde junio, se atenderá únicamente con cita previa, que puede solicitarse a través de la web o en el teléfono 94 487 31 87.

Ante las nuevas restricciones que limitan la movilidad entre municipios, la entidad ha recordado que el abastecimiento y la depuración de agua son servicios esenciales, quedando permitidos los desplazamientos para trámites administrativos. No obstante, para favorecer la mínima movilidad indicada por las autoridades sanitarias, todos los trámites pueden realizarse a través de la web, habilitándose para ello varias direcciones de correo electrónico. En caso de tener que acudir a las oficinas de atención presencial, se ha establecido una franja preferente para mayores de 60 años (de 11.00 a 12.00 horas). Todas las personas deben acudir con mascarilla.



Medio millón de usuarios visitan cada año el centro bilbaíno. LUIS ÁNGEL GÓMEZ

La Mediateka de Azkuna Zentroa, de biblioteca 'al uso' a referente cultural

PELLO ZUPIRIA

BILBAO. La estructura de la palabra misma ya pone de manifiesto la intención de querer aunar en un mismo espacio la tradición y el progreso. Compuesta por las raíces 'media' y 'teca', la Mediateka BBK del Azkuna Zentroa ha sabido adecuarse a las nuevas tecnolo-

gías y al cambio de lo analógico al digital desde su creación en el año 2010. Hoy en día cuenta con tres pisos y espacios diferentes para consumir todo tipo de cultura, desde obras de literatura universal, hasta cómics, videojuegos, películas o música. Y el catálogo no para de crecer: tienen en circulación alrededor de 50.000

títulos. Pero no sólo eso, también ha sido capaz de convertirse en un referente en la ciudad para todas las edades.

Con motivo de la conmemoración del décimo aniversario, Fernando Pérez, director del Azkuna Zentroa y Gorka Martínez, director general de la BBK quisieron aprovechar ayer para escenificar la colaboración por otros diez años más, renovando el convenio entre ambas instituciones. Según explicó Pérez, la Mediateka recibe a una media de medio millón de personas usuarias cada año, «entre ellos, los escolares que vienen a hacer deberes, los universitarios que investigan o los aficionados a los cómics, ya que te-

nemos una de las colecciones más importantes de Euskadi». «Ya no somos sólo una biblioteca al uso, somos un espacio de creación, conocimiento, aprendizaje y experimentación», subrayó.

La Mediateka cuenta en total con un fondo de casi 78.000 documentos y cada año adquiere en torno a 4.000 volúmenes nuevos. En 2019, realizó un total de 133.143 préstamos. Además, alberga de manera continua exposiciones artísticas y organiza un sinfín de actividades para fomentar la literatura, como es el festival Gutun Zuria, por donde han pasado escritores como Paul Auster, Savj Zizek, Almudena Grandes o Bernardo Atxaga.